
          ACTA SESION CONCEJO MUNICIPAL 
 
 En Temuco, a 13 de Agosto de 2013, siendo las 15:30 hrs. se da 
inicio a la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal presidida por el Alcalde 
don MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario Municipal 
don Juan Araneda  Navarro, en su calidad de Ministro de Fe en las 
actuaciones  municipales. 
 
 
ASISTENCIA        
 
SR. JUAN ACEITON V. 
SR. RENE ARANEDA A. 
SRA. SOLANGE CARMINE R     
SR. RICARDO CELIS A.     
SR. PEDRO DURAN S.        
SR.MARCELO LEON A.     
SR. RODRIGO MOLINA M. 
SR. ROBERTO NEIRA A. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SR. HUGO VIDAL M. 
 
 
T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PÚBLICA 
7.- VARIOS 
 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
 

Se aprueba Acta de Sesión del Concejo Municipal de fecha 6 de 
Agosto de 2013, sin observaciones. 

 
2.- CORRESPONDENCIA 
- CORRESPONDENCIA RECIBIDA 
 Invitación de la Asociación de Municipalidades de la Región de la 
Araucanía  para que  los Srs. Concejales participen de una Jornada de  
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Capacitación el Jueves 22 de Agosto en el Salón VIP del Estadio 
Municipal. 

- Solicitud de Audiencia Pública de la Asociación Social y Cultural de 
Fonderos de Temuco, para tratar temas de Licitación de terrenos 
para Ramadas.  
Sometida al Concejo, se aprueba por unanimidad 

- Oficio N° 4748, de 07/08/2013 de la Contraloría Regional, remitiendo 
Informe Final N° 14, de 2013, sobre Auditoría al Fondo de Apoyo a la 
Gestión de Educación Municipal. 

 
-CORRESPONDENCIA DESPACHADA 
- Al Concejal Juan Aceitón; Informe preparado en relación  a las 
Asociaciones Deportivas que  a los distintos Estadios y Canchas 
Municipales. 
- Al Concejal  Jaime Salinas, le fue remitido de la D.O.M. el Informe 
solicitado sobre el Estadio Pueblo Nuevo sobre Escuelas de Fútbol y 
Complejo Deportivo de Rayuela. 
- Al Concejal Roberto Neira, respuesta por instalación de  un Semáforo en 
Avda. Recabarren con Las Garzas y habilitación de un Refugio Peatonal en 
el sector Nuevo Milenio. 
 Las demás respuestas a los Srs. Concejales están siendo preparadas 
por las Direcciones respectivas, para su  pronto despacho. 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
 
 Actividades realizadas entre  el Martes 7 al Martes 13 de Agosto. 
 
* Invitación SEREMI de Justicia  a participar en Plaza de Justicia dedicada 
a alumnos Escuela Estándar. 
* Entrega de ayuda sociales, Kit de Literas a Familias beneficiadas. 
* Entrega implementos Gimnasia Artística CIDEMU. 
* Invitación  Director FOSIS a Inauguración EXPO FOSIS 2013. 
* Participación 1ª Jornada de Trabajo de Relación y Trabajo intermunicipal, 
Villa Pehuenia- Argentina. 
* Invitación SEREMI Vivienda a jornada de formación y celebración Día del 
Dirigente. 
* Celebración Día del Niño, Unidad Atención a la Infancia. 
* Participación Charla Arquitectos DOM - Municipalidad de Lo Barrenechea. 
* Punto de Prensa, Inauguración 1ª Etapa Iluminación  Peatonal sector 
Balmaceda. 
* Participa  del Cierre Campamento Lanin. 
* Ceremonia de entrega Cheques FONDEVE 2013. 
* Inauguración Viviendas Comité “Volver a Empezar”. 
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4.- MATERIAS  PENDIENTES 
 No hay. 
 
5.- MATERIAS NUEVAS 
 Informe de Comisiones: 
-  COMISION FINANZAS 
 
 En Temuco, el 12 de agosto de 2013, siendo las 11:30 hrs. se reúne 
la Comisión de Finanzas con la asistencia de los Concejales Sr. Juan 
Aceitón, René Araneda, Ricardo Célis, Roberto Neira, Jaime Salinas y 
Pedro Durán, quien la preside en calidad de subrogante. 
 
 Participan de la reunión, el Director de Administración y Finanzas don 
Rolando Saavedra; el Director de Control don Octavio Concha; el Director 
de Planificación don Pablo Sánchez; la Jefa de Rentas y Patentes Sra. 
Laura Barriga, el funcionario de Administración Municipal don Carlos Millar 
y el Gerente de la Corporación Municipal de Deportes don Manuel Aspe. 
 
En la reunión de trabajo se analizan las siguientes materias: 
 
1.- PATENTES DE ALCOHOLES 
 
Hace la presentación la Jefa de Rentas y Patentes Sra. Laura Barriga. 
 
a) Ord. N° 1153 del 09 de agosto 2013, Pre aprobación  de Patente 
Restaurante diurno y nocturno, presentado por Lagerhaus Limitada, 
con domicilio comercial Avda. Alemania N° 0425, local 125.  
 

En el sector no existe Junta de Vecinos, sin embargo, el informe de 
Seguridad Ciudadana señala que el local está ubicado en el Paseo Centro 
Comercial Los Suizos, y en sector existen locales similares, no 
presentando este denuncias ni infracciones en Juzgado de Policía Local y 
Carabineros. 

 
Además cumple con los Art. N ° 8 y 14 de la Ley de Alcoholes sobre 

distancias e independencia de la casa habitación del contribuyente, y con 
35 estacionamientos. 

 
Analizada la propuesta no hay observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 
 Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
b) Ord. N° 1154 del 09 de agosto de 2013, Pre aprobación de Patente de 
Minimercado presentada por Comercial Veleta Ltda. con domicilio 
comercial propuesto en Las Mariposas N° 03265. 
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En el sector no existe Junta de Vecinos, pero el informe de Seguridad 

Ciudadana señala que vecinos entrevistados no se oponen a que se 
autorice la patente.  
 

Además el local cumple con los Art. N ° 8 y 14 de la Ley de Alcoholes 
sobre distancias e independencia de la casa habitación del contribuyente. 
 

Analizada la propuesta no hay observaciones proponiéndose su 
aprobación formal. 

Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
c) Ord. 1155 de 09 de agosto de 2013, Pre aprobación de Patente de 
Salones de Baile o Discotecas, solicitada por Productora de Eventos y 
Servicios Gráficos S.P.A., con domicilio comercial propuesto en Ruta 
S-30, Km. 9,6, camino a Labranza.  
 

En el sector no hay Junta de Vecinos, pero el informe de Seguridad 
Ciudadana indica que los dos únicos vecinos del sector están de acuerdo 
con la instalación de este local. Se informa además que el contribuyente 
tiene una multa cursada  en el Primer Juzgado de Policía Local y otra del  
Tercer Juzgado de Policía Local. 

 
Además la Dirección de Obras agrega que cumple con los requisitos 

de distancia e independencia de la casa habitación del contribuyente y 
según proyecto presente 25 estacionamientos. 

 
Analizada la Propuesta se requiere un informe previo de la Dirección 

de Obras si este local necesita de autorizaciones especiales para ingresar  
al recinto, antecedentes que deberán estar previos a la Sesión y resolver el 
punto en Sala.   
 
 El Concejal Sr. Durán  agrega que de acuerdo a los antecedentes se 
presentan  25 Estacionamientos y el Local tendría Capacidad para 900 
personas, los que serían insuficientes. 
 
 El Director de Obras Sr. Bernier, señala que esa cantidad de 
personas equivalen a 18 Estacionamientos, pero ellos ofrecen 25 por lo 
que cumplen con la exigencia legal, pero tienen espacios para construir 
muchos más porque es una Parcela. Respecto a los accesos, señala que 
en su momento, se solicitará la información al MOP de acuerdo a lo que se 
proyecta construir. 
 
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad 
d) Ord. N° 1156 de 09 de agosto de 2013, Pre aprobación de traslado de 
Patente de Depósito de Bebidas Alcohólicas presentada por don  



 

 

5 

5 

 
Sergio Arnoldo Nuñez Ortiz, desde calle los Lingues N° 35 a calle El 
Guindo N° 041, de Labranza.  
 

La Junta de Vecinos del sector no respondió dentro del plazo legal, 
sin embargo, el informe de Seguridad Ciudadana señala que de diez 
vecinos cuatro se oponen a esta patente, cuyo contribuyente tiene una 
multa cursada en el Segundo Juzgado de Policía Local por horarios. 

 
En el análisis del tema el Concejal Sr. Durán reitera que habiendo 

oposición de vecinos su voto será negativo, sin embargo, el resto de los 
Concejales presentes no tienen observaciones por lo que se deberá 
resolver la solicitud en Sala. 
 
 Sometida al Concejo, se aprueba mayoritariamente con el voto 
en contra del Concejal Sr. Célis y las abstenciones de los Concejales  
Sra. Carmine y Sr. Molina. 
 

RENOVACION DE PATENTES DE ALCOHOLES 
 
 Se solicita el acuerdo del Concejo Municipal, para autorizar la 
renovación de 14 patentes de alcoholes que no cumplían con los requisitos 
para su renovación y que ahora cumplen: 
 

a) 03 patentes de alcoholes que no cumplen solo con el art. n° 14 de la  
ley n° 19.925 y sin actividad económica al momento de la visita inspectiva y 
dejaron de cumplir  su calidad de microempresa familiar. 
 
 

N° ROL ACTIVIDAD RAZON SOCIAL DIRECCION RUT 

1 
4-
2282 

MINIMERCADO-
MEF 

QUEVEDO 
MUNOZ 
EDUARDO 
ALFONSO 

PULLINQUE 
01510 
V.J.M.CARRERA 

5314030-0 

2 
4-
2382 

RESTAURANT 
DIURNO - 
MICROEMPRESA 
FAMILIAR 

BUSTOS 
BINIMELIS 
JUANITA 

PHILLIPPI 840  6585025-7 

3 
4-
2383 

RESTAURANT 
NOCTURNO - 
MICROEMPRESA 
FAMILIAR 

BUSTOS 
BINIMELIS 
JUANITA 

PHILLIPPI 840  6585025-7 

 
Sometidas  al Concejo, se aprueban por unanimidad. 
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b) 03   Patentes   de   alcoholes   que   no   cumplen  solo  con los Artículos 
N° 4 y  poseen infracciones. 
 

N° ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCION RUT Partes 

1 
4-
2215 

RESTAURANT 
NOCTURNO - 
MEF 

MACAYA 
RODRIGUEZ 
LUIS 
RICARDO 

AV. 
CAUPOLICAN 
1373  

10689889-
8 

1 
Carabineros  
1 Juzgados 

2 
4-
909 

RESTAURANT 
DIURNO 

JARA 
URRUTIA 
JOSE OMAR 

LAUTARO 
1247  

5822548-7 
2 

Carabineros  
2 Juzgados 

3 
4-
2044 

RESTAURANT 
NOCTURNO 

JARA 
URRUTIA 
JOSE OMAR 

LAUTARO 
1247  

5822548-7 
2 

Carabineros  
2 Juzgados 

 Sometidas  al Concejo, se aprueban mayoritariamente con las 
abstenciones de los Concejales Sra. Carmine y Sr. Molina. 
 
c) 01 Patentes de alcoholes informadas por la DOM que no cumplían con 
los requisitos, además no cumplían con el Art. 4 y poseen infracciones. 
 

N° ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCION RUT Partes 

1 
4-
1696 

CABARET 

SOC. 
COM. LAS 
CAMELIAS 
LTDA.   

AV. 
J.M.BALMACEDA 
1224  

89195800-
5 

1 
Carabineros  
1 Juzgados 

 
Sometidas  al Concejo, se aprueban mayoritariamente con las 

abstenciones de los Concejales Sra. Carmine y Sr. Molina. 
 
d) 01 Patentes de alcoholes que no cumplían con el Art. 14 de la Ley de 
Alcoholes, y al momento de la Inspección no presentaban actividad 
económica (Local sin funcionamiento). 
 

N° ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCION RUT 

1 
4-

2348 
MINIMERCADO 

GARRIDO 
SALGADO 
DAMARIS 

LOS 
MAGNOLIOS 

0520 
AMPLIACION 
LAS QUILA   

9548801-
3 

Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
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e) 01 Patentes de alcoholes patentes informadas que no cumplen con los 
requisitos de la DOM, no cumplen con el articulo N° 4 de la Ley N° 19.925 
Alcoholes. 
 

N° ROL ACTIVIDAD RAZON SOCIAL DIRECCION RUT 

1 
4-
2333 

HOTEL 
ITURRIAGA 
GRUNERT 
MARIO CARLOS 

PIRINEOS 
0835  

6341325-
9 

 
Sometida  al Concejo, se aprueba mayoritariamente con las 

abstenciones de los Concejales Sra. Carmine y Sr. Molina. 
 
f) 02 Patente de Alcohol que  no cumplía solo con el Articulo N° 4 y N° 14 
de la Ley n° 19.925 Alcoholes. 
 

N° 
RO
L 

ACTIVIDAD RAZON SOCIAL 
DIRECCI

ON 
RUT 

1 
4-
198
9 

RESTAURAN
T 
NOCTURNO 

NORAMBUENA 
ESPINOZA 
GLADYS DEL 
CARMEN 

AV. 
PEDRO 
DE 
VALDIVIA 
01860  

62931
01-9 

2 
4-
778 

RESTAURAN
T DIURNO 

NORAMBUENA 
ESPINOZA 
GLADYS DEL 
CARMEN 

AV. 
PEDRO 
DE 
VALDIVIA 
01860  

62931
01-9 

 
Sometidas  al Concejo, se aprueban por unanimidad. 

 
g) 01 Patente de Alcohol que  no cumplen solo con el articulo N° 14 de la 
ley N° 19.925 Alcoholes, y al momento de la inspección no presentan 
actividad económica (local sin funcionamiento) y poseen infracciones. 
 
 

N° ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCION RUT Infracción 

2 
4-
1294 

DEP.BEBIDAS 
ALCOHOLICAS 

AREVALO 
GONZALEZ 
FERNANDO 

LAGOS 
903 L-3 

9683681-
3 

1 
Carabineros  

 

 
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
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 h) 01 Patentes de Alcoholes que  no cumplía solo con el artículo N° 14 de 
la ley N° 19.925 Alcoholes. 
 

N° ROL ACTIVIDAD RAZON SOCIAL DIRECCION RUT 

1 
4-
1766 

MINIMERCADO 
- MEF 

TRONCOSO 
DIAZ RUDI 
MAGDALENA 

MARTIN  
LUTERO 
01920  

8750442-
5 

  
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 
j) 01 Patentes de Alcoholes que  no cumplían con los requisitos de 
Microempresa Familiar  MEF y poseen infracciones. 
 
 

N° ROL ACTIVIDAD 
RAZON 
SOCIAL 

DIRECCION RUT Partes  

1 
4-
1163 

DIST VIN 
LIC EX 
MAYO - 
MEF 

SANDOVAL 
MORALES 
JULIO DEL 
CARMEN 

BELGRADO 
718  

4146695-
2 

1 
Carabineros  

 

 
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 
 
2.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS 

 
Propuesta N° 23 municipal por M$ 203.360 

 
Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar. 

 
 

La Propuesta tiene por finalidad reconocer ingresos por M$ 114.620 y 
la disminución de gastos por M$ 88.740, para suplementar los siguientes 
gastos: 
 
 
-Construcción Cancha Villa Los Cóndores por           M$ 35.000 
 
-Derechos y tasas por                                                       56.620 
 
-Gastos Bancarios por                                                       23.000 
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corresponde a la suplementación del gasto de estas tres cuentas cuyos 
recursos se reconoce su ingreso.  
 
-Proyecto Puntos Críticos Semáforos por                           2.400 
para poner en funcionamiento el Proyecto de Semaforización. 
 
-Construcción Alcantarillado Rio Linao por                          5.570 
para permitir su pavimentación posterior. 
 
-Instalación Generadores Juan Tralma por                          7.430 
para permitir la conexión de 7 viviendas de esta Comunidad. 
 
-Otros gastos en Bienes y Servicios de Consumo             30.800 
asociado a implementación de Proceso Eleccionario   
 
-Materiales asociados a proceso eleccionario por      M$      9.700 
 
-Mantenimiento y reparación de vehículos por                    30.000  
correspondiente a camiones del Departamento de Aseo 
 
-Arriendo de inmuebles por                                                   1.650 
para habilitar una bodega para la Dirección de Obras  
 
-Materiales para reparación de inmuebles por                         840 
asociada a la bodega de Obras 
 
-Movilización y Traslado por                                                     350 
para gastos inherentes al Programa Loteos Irregulares 
  

 
 
En el análisis del gasto de reparación de vehículos de Aseo, el 

Concejal Sr. Célis, plantea la necesidad de estudiar la implementación del 
reciclaje en origen.    

 
 
También se plantea conocer Plan Estratégico para la basura y Avance 

del Plan Estratégico del Medio Ambiente. 
 
 
El detalle de la modificación presupuestaria es el siguiente:  
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La Propuesta no presento  observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 
 
 El Concejal Sr. Célis, agrega que a la consulta del Sr. Neira, sobre  

que la Unidad de Medioambiente, se transforme  en Dirección de Medio 
Ambiente se planteó que se agilice el Plan Estratégico, para esos efectos. 

 
Sometida la propuesta al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 
 
 

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)

A. AUMENTO 114.620

13.03.002.001 PMU Construcción cancha Villa los Cóndores 35.000      

03.01.003.001 Derechos de construcción 56.620      

06.03.001 Intereses mercado de capitales 23.000      

B. DISMINUCIÓN 0

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$)

AUMENTO 203.360

31.02.004 11.05.02 Construcción cancha Villa los Cóndores 35.000

22.12.005 11.02.01 Derechos y tasas 56.620

22.10.004 11.02.01 Gastos bancarios 23.000

31.02.004 11.05.02 Proyecto puntos críticos semáforos 2.400

31.02.004 11.05.02 Construcción alcantarillado pasaje Rio Linao 5.570

31.02.004 11.05.02 Instalación generadores Juan Tralma 7.430

22.12.999 11.02.01 Otros gastos en bienes y servicios de consumo 30.800

22.04.012 11.02.01 Otros materiales 3.000

22.04.001 11.02.01 Materiales de oficina 1.000

22.02.001 11.02.01 Textiles y acabados 1.700

22.07.002.001 11.02.01 Servicios de impresión 4.000

22.06.002 12.03.01 Mantenimiento y reparación de vehículos 30.000

22.09.001.001 11.07.01 Arriendo de inmuebles 1.650

22.04.010 11.07.01 Materiales para reparación de inmuebles 840

22.08.007.003 14.11.02 Movilización y traslados 350

D. DISMINUCIÓN 88.740

31.01.002.001.005 11.05.02 13.000      

22.05.001.003.001 12.01.01 Electricidad 75.740      

Evacuación aguas lluvias sector poniente - estudio

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA N°23/2013
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3.- Transferencia Puesto Interior Mercado Municipal 

 
 
Hace la presentación el Director de Administración y Finanzas don 

Rolando Saavedra  
 
La Administración solicita se autorice la transferencia de derechos de 

arrendamiento del Puesto 88-B interior del Mercado Municipal, de doña  
 

María Eugenia Bravo Araya al señor Juventino Contreras Zúñiga, en el 
giro de artesanía. 

 
El local se encuentra con los consumos básicos y arriendo al día. 
 
El nuevo arrendatario deberá pagar al municipio en derecho de 

transferencia de 15,611 UTM y un arriendo mensual de 1,301 UTM. 
 

Analizada la Propuesta no hay observaciones, proponiéndose su 
aprobación formal. 
 

 Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 
4.- MODIFICACION SUBVENCIONES  

 
Hace la presentación el funcionario don Carlos Millar 
 

a)-Agrupación Liga Deportiva Nueva Esperanza. 
 

Solicita modificar destino específico de la cuenta “Arbitrajes” por M$ 
1.500, dejándolo como  sigue: 

 
Implementación deportiva M$ 1.320  
 
Arbitrajes                                   180 
 
La  Propuesta no presenta observaciones, proponiéndose su 

aprobación formal. 
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 

 
b) - Corporación Municipal  de Deportes 

 
La Administración presenta la Propuesta de Modificación de la Subvención  
otorgada a la Corporación Municipal de Deportes  como se indica: 
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PRESUPUESTO  INICIAL VALOR

MENSUAL ANUAL AUMENTO DISMINUCION MODIFICADO

I.- ITEM: DEL PERSONAL

Remuneraciones / Honorarios $ 44.800.000 $ 14.300.000 $ 21.850.000 $ 37.250.000

Director Ejecutivo 1.500.000         10.500.000                  3.000.000              $ 13.500.000

Asesor Jurídico 600.000            4.200.000                    2.850.000            $ 1.350.000

Gestor de Proyectos Deportivos 1.150.000         8.050.000                    1.150.000              $ 9.200.000

Gestión Administrativa / Secretaria 350.000            2.450.000                    350.000                 $ 2.800.000

Contador 100.000            700.000                        100.000                $ 600.000

Staff Copa America 2.700.000         18.900.000                  18.900.000          $ 0

Horas Extras , Aguinaldos e Indemnizaciones 2.000.000              $ 2.000.000

Cometidos de trabajo 6.000.000              $ 6.000.000

Honorarios Redactor Libro 1.000.000              $ 1.000.000

Asesoria y Capacitación 800.000                 $ 800.000

II.- DE OPERACIÓN Y FUNCIONAMIENTO $ 2.150.000 $ 5.800.000 $ 450.000 $ 7.500.000

Caja Chica 150.000                 $ 150.000

Materiales de oficina 200.000            200.000                        100.000                $ 100.000

Impresión de papelería 450.000                 $ 450.000

Insumos computacionales 300.000                 $ 300.000

Vestuario 350.000            350.000                        50.000                  $ 300.000

Telefonía móvil 1.000.000         1.000.000                    100.000                $ 900.000

Movilización / Traslados 600.000            600.000                        200.000                $ 400.000

Promocion y Publicidad 4.000.000              $ 4.000.000

Imprevistos 400.000                 $ 400.000

Eventos 500.000                 $ 500.000

III.- EQUIPAMIENTO Y MOBILIARIO $ 3.050.000 $ 2.200.000 $ 0 $ 5.250.000

Muebles 1.000.000         1.550.000                    450.000                 $ 2.000.000

Equipamiento (Computador e Impresora) 1.500.000         1.500.000                    500.000                 $ 2.000.000

Materiales modificacion edificacion 1.250.000              $ 1.250.000

$ 50.000.000 22.300.000            22.300.000          $ 50.000.000

SOLICITUD MODIFICACION DESTINO SUBVENCION MUNICIPAL

Aprobado en sesion de Concejo Municipal de Fecha:

Modificacion aprobada por Directorio Corporacion de Fecha: 29 de Julio de 2013

MODIFICACION

 
 

 
El Director Ejecutivo Sr. Manuel Aspe, expresa que el fundamento de 

esta Propuesta es redistribuir los recursos para financiar el funcionamiento 
de la Corporación hasta el mes de diciembre de 2013. Agrega, por ejemplo, 
que no tenía un “Ítem para Cometidos” y por ello no se pudo viajar a una 
actividad a Villa Pehuenia, Argentina. Tampoco se contempla un Ítem para 
materiales de construcción y en la propuesta se propone crearla. 
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Los Concejales presentes observan que se solicita rebajar el monto de 

$18.900.000, destinados a Staff Copa América, y destinarlo principalmente 
a financiar Horas Extras, Aguinaldos e Indemnizaciones, como también 
Promoción y Publicidad entre otros gastos. 
 

Sobre el  punto el Director Ejecutivo de la Corporación señala que el 
recurso asignado a Staff Copa América no se ocuparía este año, porque la 
ANFP, no ha enviado el Cuaderno de Cargo, y lo haría el próximo año, por 
lo tanto ese recurso está disponible para redistribuirlo como lo propone en 
la Minuta indicada. Agrega que el presupuesto para funcionamiento 
alcanza hasta agosto de 2013. 

 
El Concejal Sr. Célis expresa llamarle la atención el gasto para 

Promoción y Publicidad, cuando el Municipio dispone de una Unidad para 
estos efectos, que tiene un presupuesto el que fue muy cuestionado en su 
aprobación. Observa también que se están solicitando recursos para 
actividades futuras, sin que esté resuelto el financiamiento de gastos de 
remuneraciones. 

 
El Concejal Sr. Durán estima que no se podría planificar una actividad 

para el último período del año si no hay presupuesto y más aún si este no 
alcanza para cubrir los consumos básicos para funcionar. 

 
El Sr. Aspe reitera que se trata de reasignar recursos para cubrir su 

ejecución hasta diciembre de 2013, en el evento que ello aconteciera  y no 
quedar con presupuesto estancados en algunos Ítems. 

 
Agrega que la Corporación de Deportes debe gestionar sus recursos 

en el nivel privado, y si no hay gestión no hay funcionamiento. 
 
En cambio el Departamento de Deportes del Municipio dispone de un 

presupuesto anual. 
 
El Concejal Sr. Célis opina que en ese caso las actividades deportivas 

se podrían realizar sin problemas a través del Departamento de Deportes. 
 
Concejal Sr. Araneda opina que si se desea a Temuco a la vanguardia 

del Deporte, con esta estructura de depender del aporte de privados no 
funciona una institución de manera estable. 

 
El Concejal Sr. Neira estima que la única diferencia entre la 

Corporación de Deporte y el Departamento de Deportes sería el tema 
presupuestario, pero las actividades a  realizar pueden ser las mismas. 
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El Sr. Aceitón por su parte opina que el Presupuesto anual que se 

asigna al Departamento de Deportes podría ser entregado como 
subvención a la Corporación Deportiva para no tener duplicidad de tareas y 
hacerlas solo a través de esta última, asegurando un presupuesto para 
estos efectos. 
 

El Director  Ejecutivo de la Corporación reitera tener una respuesta 
favorable para disponer de los recursos necesarios  para funcionar hasta 
fin de año. 

 
Se intercambian opiniones sobre el tema sin llegar a una conclusión 

definitiva, ante lo cual el Sr. Millar indica que evaluará con la 
Administración esta Propuesta para decidir  si se presenta o se busca otra 
alternativa para estos efectos, concluyendo este punto.  
 
 Concluida la lectura del punto, el Administrador Municipal Sr. Castro 
manifiesta que la Administración reitera la propuesta. El Concejal Sr. Neira 
desea dejar constancia que en el análisis del punto hizo varios comentarios 
que  en el análisis del punto hizo varios comentarios al igual  que otros 
Concejales. Agregando que respecto a la única diferencia entre el 
Departamento de Deportes y ésta Corporación sería el tema 
presupuestario, pero de conformidad a la captación de entidades privadas. 
 
 El Sr. Alcalde reitera que  el tema se retira de la Tabla. 
 
5.- AUTORIZACION SUSCRIPCION DE CONTRATOS 

 
Hace la presentación don Carlos Millar 
 
La Administración solicita autorización para proceder a la suscripción 

de los siguientes contratos, en virtud de lo establecido en el Art. N° 65, letra 
i) de la Ley N° 18.695.  
 

CONVENIO MARCO GRANDES COMPRAS: 
 
a.- “Adquisición de 214 computadores Liceo Pablo Neruda”, con el 

Oferente,  “Opciones S.A. Sistemas de Computación”, por un monto de 
US$ 135.224, IVA incluido (US $ al día 26 de julio de 2013 = $ 505,43= $ 
68.346.366 IVA incluido). 

 
El plazo de ejecución del Contrato será de 60 días corridos una vez 

notificado el oferente adjudicado, a través del Portal Mercado Público 
mediante el envío de la orden de compra. 
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Analizada la Propuesta no hay observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 
 
 Ante consulta del Concejal Sr. Vidal, sobre el valor en dólares, el Sr. 

Millar señala que efectivamente, el valor  es en esa moneda, pero la 
conexión se hace al momento de emitir la Orden de Compra. 

 
Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 

 
b.- “Adquisición de Mobiliario para el Liceo Pablo Neruda”, con el 

oferente “Industria Metalúrgica Aconcagua Limitada”, por un valor de $ 
117.124.431, IVA incluido. 
 

El plazo de entrega será de 31 días contados a contar de la 
notificación del adjudicado a través del Portal Mercado Público, mediante el 
envío de la orden de compra. 

 
Analizada la Propuesta no hay observaciones proponiéndose su 

aprobación formal. 
 

 Sometida  al Concejo, se aprueba por unanimidad. 
 
6)-CONGRESO DE CONCEJALES  
 

El Concejal Sr. Aceitón reitera la invitación de la Asociación Chilena 
de Municipalidades, para que los señores Concejales asistan al V 
Congreso Nacional a realizarse en la ciudad de la Serena, entre el 10 y el 
13 de septiembre próximo. 
 
 Ante insistencia del Concejal Sr. Aceitón, en orden a dejar 
expresamente en el Acta el nombre  de los Concejales que concurrirán a 
esta actividad, se deja constancia  que los siguientes Concejales 
manifiestan su intención de participar: 
SR. JUAN ACEITON 
SR. JAIME SALINAS 
SR. ROBERTO NEIRA 
SR. MARCELO LEON 
SR. HUGO VIDAL  
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
 

No hay. 
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7.- VARIOS 
PROYECTOS DESTACADOS 
 
 El Concejal Sr. Araneda destaca el anuncio por la prensa local la 
licitación de dos proyectos. El primero se refiere al Proyecto del nuevo 
Puente que unirá Temuco con Padre Las Casas y el segundo al Complejo 
Deportivo para Labranza, que son una muy buena noticia para nuestra 
Comuna. 
 
SUBVENCION 
 
 La Concejala Sra. Carmina da cuenta de la solicitud de Subvención 
de la JJ.VV. N° 36 Estadio, para financiar   la compra de 50 sillas por un 
total de $ 1.219.750, para habilitar nueva construcción de Sede. 
 
CURSOS DE CUECA 
 
 La Concejala Sra. Carmine plantea se considere al  folclorista Sr. 
Rodrigo Zamorano, para que dicte nuevamente cursos de cueca en la 
Plaza como lo ha hecho en años anteriores por cuanto se estaría 
decidiendo por otra monitora y el Sr. Zamorano sería el autor de este 
Proyecto. 
 
SEGURIDAD CIUDADANA 
 
 La Concejala Sra. Carmine solicita una mayor vigilancia por vehículos 
de Seguridad Ciudadana, en el sector frente a la ex Universidad Portales,  
Km. 12 a Labranza, cuyos vecinos han sufrido reiterados robos en sus 
viviendas. 
 
CAMINO MONTEVERDE 
 
 El Concejal Sr. Molina consulta en que etapa se encuentra el 
proyecto del Camino a Monte Verde. 
 
 El Director de Planificación Sr. Sánchez informa que el Municipio 
postuló dicho camino y el proyecto se encuentra en el Gobierno Regional 
para lograr el RS. 
 
 El Sr. Alcalde señala que se espera disponer de los recursos del  
proyecto antes de fin de año. 
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SUBVENCION 
 
 Hace la presentación el Sr.  Carlos Millar. La Agrupación de 
dirigentes de la Mesa de Artesanos de Temuco, solicita una Subvención de 
$ 4.776.231, para completar aporte del 20% ante SERCOTEC, por 
proyectos que se adjudicaron para modernizar las Ferias Artesanales. 
 
 Analizada la propuesta no hay observaciones, aprobándose por 
unanimidad. 
 
 El Concejal Sr. Durán sugiere se considere a la Feria de Labranza, 
respecto a los módulos que se retiren con esta modernización. 
 
 El Sr. Alcalde dispone que el Director de DIDECO tome nota de esta 
propuesta. 
 
JJ.VV. N° 45 LABRANZA CENTRO 
 
 El Concejal Sr. Vidal da cuenta de requerimientos de vecinos de este 
sector sobre factibilidad de entubar el Canal Miller que se desborda con las 
aguas lluvias, para lo cual hará entrega de la solicitud de los vecinos. 
 El Sr. Bahamonde informa que el Departamento de Aseo evaluó el 
tema y el proyecto está considerado en el Presupuesto 2014. 
 El Sr. Alcalde le solicita transmitir dicha información a los interesados. 
 
RAMADAS 
 
 El Concejal Sr. Aceitón reitera  desconocer cuál será la figura para la 
entrega de los terrenos para las Ramadas, estimando que el Municipio 
debiera hacer un aporte para disponer de agua potable. 
 
 El Sr. Administrador informa  que será un remate  en pública subasta 
el Lunes 19 , el llamado se publicará el Miércoles 14 de Agosto en el Diario 
Austral y a partir de hoy día en la Página Web. 
 
 El Concejal Sr. Célis da cuenta del temor de los locatarios 
tradicionales en cuanto  a que personas con mayores recursos económicos 
pudieran licitar los terrenos y quedar ellos fuera, estimando que debe 
repensarse en hacer el procedimiento en forma habitual . 
 
 El Sr. Alcalde señala que precisamente lo habitual era esta fórmula 
que se está retomando, que es lo más justo y evitar que unos pocos 
rematen los espacios y sea una participación abierta. 
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 El Sr. Castro agrega que a solicitud de los ramaderos se han 
considerado dos condiciones: 

a) Que tengan domicilio en Temuco y b) que no puedan rematar más de 
un lote, para evitar  cualquier monopolio. 

 
El Concejal Sr. Aceitón reitera que el Municipio considere a su cargo 

luz y agua.  
 
 El Sr. Alcalde agrega que se estudiará analizar esa factibilidad. 
 
PROYECTO P.D.T.I. 
 
 El Concejal Sr. Célis consulta a petición de dirigentes del sector 
Boyeco si el Municipio actúa como  Unidad Técnica en el Proyecto P.D.T.I.. 
 
 El Director de Desarrollo Rural, Sr. Searle, señala que actúa como 
entidad ejecutora. Ante ello el Sr. Célis solicita que don Dennis Searle 
reciba a estos dirigentes, quienes no han logrado hacerlo con este 
funcionario para intercambiar información sobre el tema. 
 
PRODESAL 
 
 El Concejal Sr. Célis plantea situación de doña Silvia Catrileo, quien 
sufre de una discapacidad y se le ha negado un bono para ovejas, al cual 
había postulado disponiendo de las praderas necesarias. 
 
 El Sr. Alcalde dispone que el Sr. Searle tome nota de este caso y 
verifique porqué no se estaría cumpliendo el beneficio. 
 
PERROS VAGOS 
 
 El Concejal Sr. Célis solicita un Informe detallado  de los ingresos, 
egresos, muertes esterilizaciones quirúrgicas y sus valores, desde el año 
2009 a la fecha, para disponer de información con el fin de preparar 
algunas propuestas sobre el tema. 
 
PEDRO DE VALDIVIA 
 
 El Concejal Sr. Célis plantea la conveniencia que el Municipio tenga 
una propuesta sobre el soterrado de cables para la Avenida Pedro de 
Valdivia, como existe en sectores socio económicos más elevados como el 
Barrio Inglés y que es una buena aspiración de los dirigentes y vecinos de 
Pedro de Valdivia. 
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ESTUFAS 
 
 El Concejal Sr. Célis consulta si hay un Informe preliminar respecto a 
la evaluación de los ECO Filtros. 
 
 El Sr. Alcalde señala que se han instalado unos 400 filtros, pero falta 
tener la evaluación. 
 
 El Sr. Célis opina que se estaría cambiando contaminación externa 
por  contaminación extradomiciliaria a quienes recibieron estufas Toyotomi 
por parte de la Empresa SAME, estimando que las estufas en subsidio 
también deben cumplir con la norma que empieza a operar en Octubre. 
 
PETICIONES PENDIENTES 
 
 El Concejal Sr. Neira reitera respuesta a petición enviada por la 
Tercera Cía. de Bomberos y Club Social Progreso. 
 
SEMAFORO 
 
 Plantea el Concejal Sr. Neira la necesidad de un semáforo en la calle 
Dinamarca con Holandesa, ante reiterados accidentes en el lugar. 
 
COMITÉ DE ADELANTO LOS APACHETAS 
 
 El Concejal Sr. Neira, reitera compromiso del Municipio de arreglar el 
acceso a dicho Conjunto habitacional. 
 
COMODATO 
 
  El Concejal Sr. Neira plantea requerimiento del Club de Rayuela 
Pedro de Valdivia de disponer de un terreno para Canchas de esta 
actividad ubicado en el sector Camiña con Los Apachetas, en calidad de 
Comodato. 
 
ESCUELAS DE FUTBOL 
 
 El Concejal Sr. Neira solicita un Informe sobre las Escuelas de 
Fútbol, sus ubicaciones y conocer su funcionamiento. 
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CORPORACION CULTURAL 
 
 
 El Concejal Sr. Neira solicita se le informe respecto al estado de 
avance presupuestario, honorarios, organigrama y actividades en general 
para conocimiento de esa Institución. 
 
 Siendo las 16:45 hrs., se levanta la Sesión. 
 
 
 
 
 
 
DAT/rms. 
 
 
 


